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50 . Gemeinderatssitzung Ort: Rathaus Solnhofen 

Datum 10.08.2017 Beginn 19:00 Uhr Ende 22:45 Uhr 

Teilnehmer 

1. BGM Schneider, 2. BGM Joachim Schröter, 3. BGM Thomas Herrscher, 

GR Ute Grimm, GR Birgit Güllich, GR Klaus Hölzl, GR Mike Hofmann, GR 

Thomas Leesch, GR Alfred Mack, GR Armin Mack, GR Norbert Mitter-

meier, GR Sebastian Münch, OS Bernd Lotter 

Notizenführer Herr Joachim Schröter 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bauanträge 

Diskussion Keine 

 

TOP 2 Ausschreibung Straßen-, Wasser- und Abwassersanierung Am Gsteig 

Diskussion 

Herr Eff und Herr Hübner vom Ingenieurbüro Völker stellen die Entwurfs-

planung vor: 

 
Der Baugrund kann nicht wieder eingebaut werden und muss entsorgt 

werden. > Es soll eine ortsansässige Firma angefragt werden, ob dort 

das Material Verwendung finden kann; das würde ca. 350.000 € Kosten-

einsparung bringen. 

 

Der Kanal im Gsteig ist marode und muss ausgetauscht werden; Im 

Veitsberg muss zum Teil eine neue Trasse erstellt werden; in den Privat-

grundstücken wird der Kanal im Inline-Verfahren saniert. Ca. 450 m Ka-

nal zwischen DN 250 und DN 500. 

 

Die Wasserleitung wird ebenfalls neu verlegt. 

Die Hausanschlüsse werden ebenfalls erneuert. 

Die Randstreifen sollen aus chinesischen Granit erstellt werden.  

2. BGM Schröter ist hier für Betonsteine einer einheimischen Firma. 

245 m Straße Am Gsteig und 205 m Veitskirch werden 

in Asphalt erneuert; die Seitenbereiche werden gepflastert. 

3. BGM Herrscher möchte den Asphalt bis an die Grundstücksgrenze 

ziehen. 
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Kostenkalkulation: 

Kanalisation      508.000 € 

Wasserleitung     269.000 € 

Straßenbau      786.000 € 

Summe   1.563.000 € 

Baunebenkosten     234.000 € 

Gesamtkosten  1.797.000 € 

 

Solnhofen liegt beim Zuschuss in der Härtefallklasse 2 und erhält 

dadurch ca. 302.790 € Zuschuss. 

 

Der Bau wird ca. 12 Monate dauern. 

  

Der Gemeinderat wird in der 51. GR-Sitzung die Entscheidung finden. 

 

TOP 3 Vergabe Telefonanlage Verwaltung 

Diskussion 

ISDN wird abgeschaltet. Es muss eine neue Anlage mit Voice over IP 

eingerichtet werden. 

Telekom 6.690,91 € > soll genommen werden, weil die Geräte besser 

sind. Die Angebotsalternativen liegen bei 6.626,00 €, 6.807,00 € und 

11.000 €. 

Beschluss Das Angebot der Telekom wird genommen. 

Abstimmung 12 zu 0 

 

TOP 4 Feststellung der Jahresrechnung 2016 

Diskussion 

Der Finanzausschuss hat am 07.08.2017 die Jahresrechnung 2016 ge-

prüft und empfiehlt dem Gemeinderat einstimmig, die Zustimmung zu 

erteilen. 
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Die Gemeinde hat 2016 einen Überschuss von 415.542,35 €.  

Dieser Betrag ist der allgemeinen Rücklage zugeführt worden und wird 

im Jahr 2017 für Investitionen verwendet. 

Beschluss Die Jahresrechnung 2016 wird vom Gemeinderat festgestellt.  

Abstimmung 12 zu 0 

 

TOP 5 Besucherzahlen Museum 
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Diskussion 

 
Die Zahlen stellen jeweils das 1. Halbjahr eines Jahres dar.  

Grün: Gesamt; Blau: Museum; Gelb: Hobbysteinbruch 

 

Der Kulturausschuss wird zusammen mit den Museumsverantwortlichen 

Überlegungen anstellen, um die Besucherzahlen zu steigern. 

 

TOP 6 Bekanntgaben – Kläranalgeneinweihung 

Diskussion 

Von der Anlage in Eßlingen wurden einige Bilder gezeigt. 

 

Die Einweihung der beiden Kläranlagen und dem Wertstoffhof wird am 

Freitag, 08.09.2017, ab 15 Uhr erfolgen. 

 

 

TOP 7 Bekanntgaben – KiTa-Anbau 

Diskussion 

Die Vorbesprechungen haben stattgefunden. Herr Radegast wird nun 

die Planungen voranbringen. Wenn das Gesetz wie geplant kommt, 

dann kann die Gemeinde mit 90 % Zuschuss rechnen. 

 

TOP 8 Bekanntgaben – Solnhofener Höhenweg 

Diskussion 

Die Bäume am Höhenweg (ehemaliger Panoramaweg) sollen nach 

Meinung von GR Eger gefährlich für die Wanderer sein, weil schon ei-

nige Bäume über den Weg gestürzt sind. 

 

Der 1. BGM berichtet darüber, dass die Bäume jährlich von unserem 

Baumbeauftragten überwacht werden. Das letzte Risiko liegt beim 

Wanderer, der auf Wegen unterwegs ist, die zum Wald gehören und so-

mit auf eigene Gefahr benutzt werden.  

 

TOP 9 Bekanntgaben – Feuerwehrsirenen 

Diskussion 

GR Eger hat in der letzten GR-Sitzung nach Alternativen zu den lauten 

Feuerwehrsirenen gibt. 

 

Der 1. BGM berichtet, dass es hierzu technische Alternativen gibt. Es 

handelt sich um Digitalfunkgeräte, die zurzeit noch nicht eingesetzt 

werden können, weil die Technik noch nicht freigegeben ist. Es werden 

Geräte für den 1. BGM und den 2. BGM sowie für 40 Aktive in Solnhofen, 

Eßlingen und Hochholz benötigt. Ein Gerät kostet ca. 300 €. 

 

Es haben allerdings schon Kameraden signalisiert, dass sie die Bedin-

gung nicht erfüllen werden (können), das Gerät 24 Stunden am Tag am 



Gemeinderat - Sitzungsnotizen 

  

Mann zu tragen. Außerdem sind die Sirenen auch für den Katstrophen-

schutz vorgesehen und müssen deshalb auch weiterhin jeden ersten 

Samstag im Monat getestet werden. 

Deshalb ist diese Alternative keine für die etablierten Sirenen.  

 

TOP 10 Bekanntgaben – WLAN-Hotspots 

Diskussion 
Es ist alles vorbereitet. Es fehlen noch Angebote für die Elektrozufüh-

rung. Dann kann es losgehen. 

 

TOP 11 Bekanntgaben – Bushäuschen Eßlingen 

Diskussion 

Es liegt dem 1. BGM ein Angebot über 2.900 € vor.  

Die Umsetzung soll erst erfolgen, wenn die Baumaßnahme Lippenber-

ger abgeschlossen ist.  

 

TOP 12 Bekanntgaben – Sprunggrube für Grundschule 

Diskussion 
Die Sprunggrube für die Grundschule soll vom Bauhof bis zu Beginn des 

Schuljahrs 2017/2018 im Schulhofgarten erstellt werden. 

 

TOP 13 Bekanntgaben – Bahnschranke – Schild „Motor abstellen“ 

Diskussion 
Das Schild gehört der Deutschen Bahn und muss erneuert werden. Das 

Problem dabei ist es, den richtigen Ansprechpartner zu finden. 

 

TOP 14 Anfragen 

Diskussion 

2. BGM Schröter 

Der Schutzzaun an der Bahnbrücke ist zu kurz. Er müsste auf beiden Sei-

ten um jeweils die gleiche Länge wie vorhanden verlängert werden. 

➢ Das staatliche Bauamt wird noch einmal darüber informiert.  

 

 

GR Münch 

Welchen Rücklauf gibt es beim Fragenkatalog „Bahnlärm“ 

➢ Es sind schon einige Rückläufer vorhanden 

➢ Die Abgabe ist noch bis 21.08. Abgabe bei der Verwaltung mög-

lich. 

 

TOP 15 
Antrag von Bürger Hertrich zur Straßenausbaubeitragssatzung für den 

nichtöffentlichen Teil dieser GR-Sitzung 

Diskussion 

Ein möglichst einstimmiges Statement (Beschluss) wird von Herrn Her-

trich vom Gemeinderat gefordert, sich gegen die eigene erlassene 

Straßenausbaubeitragssatzung zu stellen. 

 

2. BGM Schröter weist darauf hin, dass das Thema im Gemeinderat 

nicht beraten werden kann, da sich der Gemeinderat nicht gegen ein 

geltendes Gesetz verweigern kann. 

 

Es kann eine große Diskussion auf, in der GR Leesch und GR Münch u. a. 

darauf aufmerksam gemacht haben, dass die Gemeinderäte vereidigt 

wurden und hier gelobt haben, Schaden von der Gemeinde abzuweh-

ren und die geltenden Gesetze zu beachten. 

Beschluss 

Der GR-Beschluss vom 04.12.2008 zur Einführung der Straßenausbaubeitrags-

satzung ist im Einklang mit geltendem Recht gefasst worden und entspricht 

der aktuellsten höchsten bayerischen Rechtsprechung, siehe hierzu das Urteil 

des Verwaltungsgerichtshofes vom 09.11.2016. Ein rechtswidriger, wie vom 

Antragsteller geforderter Beschluss kann und wird vom Gemeinderat Solnh-

ofen nicht gefasst. 
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Im Anschluss stellt der Gemeinderat für diesen Beschluss die Öffentlichkeit 

fest. Er kann damit in das öffentliche Protokoll aufgenommen werden. 

Abstimmung 10 zu 2 
 


